

16/02/2012

En los meses de diciembre de 2010 y 2011 se anunció públicamente la selección de dos proyectos a co-financiar por IN, la apuesta fue a favor de dos iniciativas a implementarse en ciudades del Mercosur, con énfasis en la educación y la agricultura urbana. En la actualidad ambos proyectos se encuentran en las primeras fases hacia su implementación. El aporte monetario de IN fue de 55 mil euros en cada oportunidad.

Sembrando el Futuro

El primer proyecto seleccionado corresponde a una iniciativa formulada a partir de la segunda capacitación ofrecida por IN, “Guarulhos: sembrando el futuro”, surgió como una propuesta de la municipalidad brasileña de Guarulhos y será implementada a partir del apoyo técnico de las ciudades de Rosario (Argentina) y Belo Horizonte (Brasil).

La iniciativa, que en febrero de 2012 ya comenzó a dar sus primeros pasos, se implementará en un período de dos años y tendrá como objetivo la promoción del desarrollo de la agricultura urbana como política pública de lucha contra la pobreza y generación de renta. Durante dos años este proyecto capacitará y acompañará a mujeres jefas de familia y gestores públicos para que trabajen en este sector. Lo producido será comercializado.

La iniciativa premiada, es representada por la funcionaria municipal de Guarulhos, Elizabeth Affonso, que desde su cargo como Asesora de Proyectos afirma que una de los grandes aportes de este emprendimiento será el de “estimular la intersectorialidad en las organizaciones y favorecer la búsqueda de soluciones para problemas y el progreso de forma conjunta con otras ciudades de la región”.

En la actualidad Sembrando el Futuro da sus primeros pasos, ya que del 28 de febrero al 2 de marzo se realizarán visitas técnicas a proyectos de agricultura urbana y comercialización, alojados en la ciudad argentina de Rosario. El lanzamiento oficial de la iniciativa se realizará en el marco del comienzo de las capacitaciones de los agricultores locales en Guarulhos, del

19 al 22 de marzo de 2012. Estas actividades se desarrollarán de forma conjunta con el Encuentro Metropolitano de Agricultura Urbana, también en Guarulhos.

Comunic@ Escola! Mercosul!

El pasado 2 de diciembre la 16^a Cumbre de Mercociudades fue testigo de la firma del contrato de subvención por el cual esta iniciativa, formulada desde la organización social de Belo Horizonte, Oficina de Imagens, recibirá un total de 55 mil euros para su co-financiamiento.

¡Comunic@ Escuela! ¡Mercosur! se implementará a lo largo de 2 años. Surgió como una necesidad ante un contexto particular reflejado en principio en la ciudad de Belo Horizonte, catalogada en la sexta posición en el ranking de mayor número de jóvenes y adolescentes víctimas de violencia letal en Brasil. Situación que se replica en muchas otras ciudades latinoamericanas.

Considerando este contexto, esta iniciativa tiene por cometido contribuir a la disminución de los índices de violencia en las escuelas, ampliando y promoviendo los espacios de comunicación y participación de los adolescentes y profundizando el intercambio entre las escuelas de ciudades del Mercosur.

Este proyecto se implementará en 6 escuelas de las ciudades de Belo Horizonte, El Alto de Bolivia, y San Miguel de Tucumán de Argentina. Allí se promoverá el intercambio, el desarrollo de estrategias comunes de participación y comunicación entre los niños, niñas y adolescentes, con el objetivo de disminuir los casos de violación de los derechos humanos, situación de bullying y discriminación frente a diferencias culturales, sociales, étnicas/raciales, sexuales y religiosas.

Durante la firma del contrato de subvención, en la Cumbre de Mercociudades, el responsable de este proyecto, Adriano Guerra, expresó lo siguiente: "Comunica Escuela trae a la superficie dos temas fundamentales para construir la ciudadanía regional, educación y derechos humanos. No hay posibilidad de construir una ciudadanía legítima para el mercosureño y el latinoamericano en general, si no trabajamos esa perspectiva en los

ámbitos de las escuelas y prácticas educativas. Es nuestra expectativa que al culminar este proyecto tengamos un cuerpo de metodologías disponibles para difundir y aplicar en otras ciudades de la Red y América del Sur”.

En la actualidad ¡Comunic@ Escuela! ¡Mercosur! se encuentra en una etapa de articulación e intercambio para definir acciones a futuro e instancias de intervención, con este cometido a fines de marzo una delegación desde Belo Horizonte visitará la ciudad de Tucumán.